
‘‘Aimer, c’est trouver sa richesse hors de soi’’, Éléments de philosophie ALAIN

www.ancienslyceealain.fr

LETTRE D’INFORMATION

Toutes nos félicitations à Marion HUND (promotion 2020), Jonas CARAVELLA (promotion 2016), Mauricette 
MEZIÈRE (personnel administratif) et Rémy GILLET (professeur de français) nouvellement et brillamment élus 
au Conseil d’administration en remplacement de Jean-Michel BLANCHE, Yves ROTH et Pierre DROUET qui n’ont 
pas sollicité le renouvellement de leur mandat. Merci à nos trois amis pour l’œuvre accomplie au sein de notre 
Conseil et tous nos vœux de réussite à Marion, Jonas, Rémy et Mauricette.

Félicitations également à Pauline LURÇON, élue vice-présidente, qui voit ainsi justement récompensé son 
dévouement au service de notre Association.

Nous pouvons aujourd’hui nous réjouir d’avoir un Conseil au complet composé de 15 membres.

VŒUX DU PRÉSIDENT
Mes chers amis,
Après ces deux dernières années 
qui auront été marquées par la crise 
sanitaire et par beaucoup d’incerti-
tude, le Conseil d’Administration de 
l’association des anciens du lycée 
Alain d’Alençon et moi-même, vous 
adressons nos meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année, ainsi qu’à vos 
familles et vos proches.

Nous espérons de tout  cœur que 
cette année soit celle d’un retour à la normale où nous 
pourrons à nouveau nous réunir, tout simplement.

Que 2022 soit une année de reprise des activités associa-
tives, qu’elle soit belle et sereine pour chacune et chacun 
d’entre vous. Je vous souhaite une pleine réussite dans vos 
projets et vos diverses activités. 

Avec les membres du Conseil d’Adminis-
tration, nous continuons malgré tout à être 
créatifs, inventifs et passionnés. Notre désir 
est de perpétuer et renforcer les liens que nous 
tissons les uns avec les autres.

Notre réseau continue à imaginer et à prendre part à de 
nouvelles actions. Par exemple en 2021, notre association 
a décidé de reprendre le rachat et la vente de manuels sco-
laires à destination des élèves du lycée Alain ou encore de 
participer activement au 100e congrès de l’Union des A qui 
s’est tenu en octobre dernier à Paris.  

Nous essayons aussi de vous informer de l’actualité de 
notre association le plus complètement et le plus souvent 
possible, que ce soit par les envois de notre secrétaire, par 
le site internet ou encore par cette LETTRE.

Je souhaite que l’année 2022 soit excellente pour vous, vos 
familles et évidemment pour notre association.
A très bientôt,

Cyrille LAUNAY, Président (1995)
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DU 3 OCTOBRE 2021 AU LYCÉE ALAIN
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Le 3 octobre, sous un crachin, le Proviseur M. Stéphane YBERT nous ouvre 
le portail et permet ainsi à notre président Cyrille LAUNAY d’accueillir une 
petite trentaine de camarades, renouant dans la joie avec la tradition 
« pré-Covid19 » !
Avec les 42 procurations validées par les scrutateurs, Christiane MAGNIEZ 
et Bernard LE ROYER, les votants sont 69 soit 25 % des membres.
Après le résumé du compte-rendu de l’AG 2020, le recueillement en 
mémoire de 7 défunts 
de l’association et de 
Josy BOUILHAC, les 
nouvelles des familles, 
suit le rapport moral et 
d’activités 2020-21 :
-  relations avec la direc-
tion du lycée, soutien ou 
promotion en direction 
des lycéens, mise en 
sommeil des pots, des 
activités culturelles  et 
des Retrouvailles, réu-
nions statutaires réduites ou en visioconférence, actions d’information 
des membres et de communication via les médias, reprise espérée du 
groupe parisien.
- action nouvelle de l’opération achat-vente de manuels scolaires en liai-
son avec la librairie « Le Passage », nécessitant des achats de matériels 

et le recrutement 
de deux salariés. 
Défi relevé avec 
succès grâce aux 
bénévoles que 
Cyrille remercie 
vivement : Marion 
HUND, Brigitte 
et Guy RIVIERE, 

Nicolle MATHYS, Eric EBSTEIN, Sandra LEBLANC, Vanessa WALLNER.
Viennent les bilans financiers (par notre trésorier Eric EBSTEIN), le rapport 
du vérificateur aux comptes, Jean de CLAVERIE : pour 2019-20, résultat 
positif de 6 558 €, puis le point sur les effectifs (par notre secrétaire 
JP QUIQUEMELLE) : 270 membres au 03/10/21 contre 303 au 04/10/20, 
et les élections à l’unanimité  de 8 administrateurs, 4 sortants : Cyrille 
LAUNAY, David Michel, Pauline LURÇON et Jean-Pierre QUIQUEMELLE, et 
4 nouveaux : Mauricette MEZIERE, Rémy GILLET, Marion HUND et Jonas 
CARAVELLA.

Ensuite, le Proviseur s’exprime, abordant les conditions de fonctionne-
ment du lycée dans le contexte de la Covid19, de la réforme du bac et du 
déroulé difficile des examens ; les résultats remarquables (98% de réus-
site dans les formations générales et 98,15% pour les technologiques) ; 
la reprise des voyages et des échanges ; les travaux en cours ou prévus 
comme l’aménagement de la cour. Monsieur Le Proviseur a tenu à remer-
cier l’association et Cyrille en particulier, pour « l’énorme travail accom-
pli à l’occasion de la succession LPTS72, énorme chantier dont vous avez 
avec brio réussi l’examen de passage ».  La mise à l’honneur des majors 
suit avec l’accueil et la récompense de deux d’entre eux : Dorian MON-
TEBRAN, major du lycée (18 de moyenne) et Cassandra DENIS, choisie 

par le lycée pour 
ses résultats 
(major avec 16,4 
de moyenne en 
filière technolo-
gique) mais aussi 
pour ses qualités 
et son investisse-
ment.
Avant la visite 

de l’Institut de Formation en Masso-Kinésithérapie  (IFMK) sur le site 
universitaire de Montfoulon et le repas au restaurant La Lentillère, 

très apprécié et de très 
grande qualité, la tradition 
a été respectée avec la 
tenue de notre cérémonie 
au monument aux morts 
(hommage à Raymond 
CIROUX) et l’excellente 
interprétation à la trompette 
de Célian LAUNAY (La 

Marseillaise et un extrait 
de « Paris en colère », la 
musique du film « Paris 
brûle-t-il ? »).

JP QUIQUEMELLE, 
Secrétaire

Notre association a fait le choix de valoriser le travail, l’effort, la rigueur, le talent mais aussi la réussite. C’est pourquoi, depuis 
2011, elle a décidé d’honorer les élèves du lycée, majors de leur promotion au baccalauréat. Dimanche 3 octobre, jour de notre 
assemblée générale, cette traditionnelle cérémonie a vu deux élèves se faire remettre une dotation de 100 € ainsi que les 
félicitations de l’assemblée.
Dorian MONTÉBRAN, major toutes séries confondues, n’a pas pu être présent le 3 octobre mais il était représenté par sa 
sœur et sa maman. Il a eu 18 ans le 8 octobre dernier et a obtenu une moyenne de 18/20 au bac (spécialités maths/physique-
chimie). En septembre, il est entré à l’Institut National des Sciences Appliquées (INSA) de Rouen, en section internationale 
bilingue. Après ce cursus ingénieur, il aspire à exercer dans l’ingénierie ou éventuellement poursuivre vers un cursus Master 
Journaliste Scientifique à l’école de journalisme de Lille. En effet, cette année il a du faire un choix (difficile), puisqu’il était 
également accepté à l’Ecole de journalisme de Lille, formation pour laquelle il porte également un vif intérêt. Dorian pratique 
le basket depuis 14 ans et la musique (guitare) depuis 10 ans. Il aime aussi lire.
Cassandra DENIS fut la deuxième élève récompensée et félicitée. Elle a été choisie 
par le lycée pour ses résultats (major avec 16,4 de moyenne en filière technologique 

STL) mais aussi pour ses qualités et son investissement. Malheureusement, comme Dorian, Cassandra n’a 
pas pu participer à cette cérémonie et fut également représentée par sa maman et sa sœur. Cassandra est 
née le 12 novembre 2003 et poursuit actuellement ses études en prépa CITI (cycle intégré tremplin ingé-
nieur) dans le domaine de la chimie à Rennes à l’ENSCR (Ecole Nationale Supérieure de Chimie de Rennes). 
Cette prépa est sélective et est destinée aux bacheliers STL. Après ces deux ans, elle souhaite intégrer une 
école d’ingénieur, son but étant par la suite de passer un concours pour être recrutée en tant qu’ingénieur 
chimiste auprès d’un laboratoire travaillant pour la Direction Générale des Douanes. En dehors des cours, 
elle pratique la musique et plus particulièrement la flûte traversière et le chant depuis l’âge de 6 ans. Elle a 
aussi fait 9 années de solfège. Le sport a également une grande importance pour Cassandra qui a pratiqué 
un an d’escrime. Plusieurs fois par semaine, elle fait de la musculation et de la course à pied. Cassandra est désormais adhérente de l’association.

MAJORS DE PROMOTION 2021
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PRIX BOUILHAC 
2022
En évoquant cette nouvelle 
édition du Prix Jacques et Josy 
Bouilhac, nous avons forcément 
une pensée émue pour nos deux 
amis qui nous ont récemment 
quittés et pour Maryse, leur fille 

présente chaque année avec ses parents lors des délibérations 
du jury.  
Ce 11e concours de dessin et de peinture sera évidemment dédié 
à Jacques et Josy et un hommage leur sera rendu. Il leur tenait à 
cœur que ce Prix puisse perdurer longtemps. Votre soutien finan-
cier est donc très précieux en abondant, lors du renouvellement 
annuel de l’adhésion, le fonds destiné à récompenser les lauréats.
L’objectif de ce concours est de promouvoir les arts plastiques 
pour la formation et le développement du sens artistique des 
élèves du lycée Alain.
Marion HUND (nouvelle administratrice de notre association 
qui connait bien ce Prix car elle avait brillamment participé en 
2018) a accepté d’en piloter l’organisation en 2022. Qu’elle soit ici 
remerciée de cet investissement.
Des ajustements seront faits pour cette nouvelle édition (dont les 
délibérations du jury se dérouleront le 6 mai 2022) afin de renouer 
avec le succès de ce rendez-vous connu depuis quelques années : 
- on revient à un thème considéré comme peu déroutant pour les 
élèves, 
- Le délai entre l’inscription (14 mars 2022) et la clôture du 
concours (29 avril 2022) est réduit et correspond à une période 
peut-être plus favorable aux élèves pour élaborer leurs créations,
- La remise des œuvres est donc fixée à une semaine avant les 
délibérations, 
- Une aide technique et méthodologique pourra être apportée aux 
élèves par des professionnels,
- Le suivi des participants sera accru en « prenant de leurs nou-
velles » régulièrement.
Le thème choisi, « Le cheval dans l’Orne », avait été proposé par 
Jacques BOUILHAC lors de la précédente édition, en 2019. 
Le relais auprès des élèves et la promotion du concours seront 
à nouveau assurés par Gaëlle DAILLE, professeur documentaliste 
au lycée Alain, que nous remercions ici.

LE 100e CONGRÈS DE L’UNION DES A
Pour le 100e congrès de l’Union des A qui s’est déroulé du jeudi 7 au 
lundi 11 octobre 2021 à Paris, le conseil d’administration a décidé 
qu’une petite délégation y serait présente. Jean-Pierre Quiquemelle, 
Cyrille Launay et David Michel se sont donc rendus à Paris le samedi 

9 octobre afin de participer à l’assemblée générale, puis au forum des 
associations, à la soirée de Gala et également aux visites guidées du 
centre historique de Paris.
Le forum des associations a été un moment riche en échanges entre les 
différentes associations d’anciens élèves. Nous avons pu exposer les 
diverses activités que nous menons chaque année afin que notre asso-
ciation reste dynamique et attractive mais aussi prendre quelques idées.
La journée s’est terminée avec un dîner sur un « bateau Parisien ». 
Tous les convives s’étaient mis sur leur trente-et-un 
et nous avons pu nous restaurer tout en admirant 

les magnifiques monuments de Paris à travers une 
croisière de deux heures trente sur la Seine.
Cette escapade a aussi été l’occasion de découvrir 
la « Maison des Lycéennes ». Chaque année notre 
association recommande auprès de la directrice de 
cet établissement une ou deux brillantes élèves. C’est 
une résidence étudiante réservée aux jeunes filles 
faisant leurs études à Paris. L’ambiance est à la fois 
chaleureuse mais aussi studieuse.
Ce fut aussi l’occasion de revoir nos amis de l’Union 
des A avec lesquels nous avions grandement apprécié 
les échanges lors de notre congrès dans l’Orne il y a maintenant deux ans. 
Un réel plaisir de partager de nouveau quelques moments ensemble.
Rendez-vous est donné l’année prochaine à Nice.

David MICHEL (1995)

MANUELS SCOLAIRES
Du 4 juin à fin septembre 
2021, notre association a 
assuré le rachat des ma-
nuels scolaires d’occasion 
des élèves du lycée Alain 
d’Alençon en fin d’année 
scolaire et la vente de ces 
manuels à des élèves du 
lycée Alain à la rentrée sui-

vante. Cette opération était auparavant menée par l’association « Des 
livres pour tous de la Sarthe ».
Cette expérience a été une opération d’envergure pour notre association. 
Nous avons dû nous équiper de matériels et recruter des personnels 
pour permettre aux lycéens et à leurs familles de débuter sereinement 
l’année scolaire.
Cette opération nous per-
met d’être mieux connus 
auprès des élèves. Nous 
pouvons aussi espérer ob-
tenir ainsi davantage d’ad-
hésions à l’avenir. Enfin, 
elle nous permet de pallier 
les nouvelles contraintes 
liées à la protection des 
données concernant les 
collectes d’information 
sur les élèves.

Dès le mois de mars 2022, avec l’aide de Corinne Brunel, salariée de 
notre association pour cette action, nous poursuivrons la préparation de 
la nouvelle campagne de rachat des manuels scolaires utilisés par les 
élèves au cours de la présente année.
A nouveau, il sera fait 
appel aux membres de 
notre association pour 
assurer des permanences 
bénévolement au lycée 
Alain.
En 2021, 730 élèves ont fait 
l’acquisition des manuels 
scolaires dont ils avaient 
besoin par le biais de notre 
association.

Cyrille LAUNAY (1995)



www.ancienslyceealain.fr

LETTRE D’INFORMATION  N° 22 - Décembre 2021

RETROUVEZ  
NOTRE ASSOCIATION

•  sur internet : http://ancienslyceealain.fr
•  par courrier : Envoyez vos articles, informations 

et remarques à : Cyrille Launay ‘‘La Jâle’’ 
61420 FONTENAI-LES-LOUVETS 
E-mail : cyrille.launay@orange.fr 
Tél. 06 63 84 76 65

Ce numéro a été préparé par 
Clément Cordier, Rémy Gillet, 
Cyrille Launay, Pauline Lurçon, 
David Michel, Jean-Pierre 
Quiquemelle, et Guy Rivière.
Qu’ils en soient chaleureusement 
remerciés

VENDREDI 21 JANVIER 2022 :  SOIRÉE À THÈME ANNULÉE 

SAMEDI 22 JANVIER 2022 :  RÉUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION à la MVA d’Alençon

SAMEDI 5 MARS 2022 :  RETROUVAILLES PROMOTION 1978 à 9h45 au Lycée Alain

VENDREDI 6 MAI 2022 :  DÉLIBÉRATION DE LA 11e ÉDITION DU PRIX BOUILHAC 
à 17h au Lycée Alain

À VOS AGENDAS

RETROUVAILLES 2022
Notre dernière mani-
festation de ce type 
s’est déroulée le 9 
mars 2019, rassem-
blant une quarantaine 
d’agents, proviseurs, 
enseignants. Depuis, 
nous devions convier 
les promotions des 
anciens bacheliers 
1978 et 1980 au prin-
temps 2020 mais 
cette rencontre a été 
reportée en 2021 puis, 
à nouveau, en 2022.
Donc rendez-vous 
est dorénavant pris 
le 5 mars 2022.  Nous 
avons de nouveau 
compté sur l’expé-
rience acquise et les 
compétences en la 
matière de notre camarade Régis CAHOREAU pour contacter l’ensemble des anciens élèves 
concernés.
Sur 320 élèves de terminale en 1978 et 1980, 240 ont déjà été retrouvés et 220 invitations 
envoyées (une vingtaine de personnes sont décédées ou non intéressées).
Comme à l’habitude, nous espérons que le déjeuner en 2022 pourra se dérouler de nouveau 
au réfectoire du lycée. La décision n’a pas encore été prise par la Direction du lycée à ce jour, 
ce que nous comprenons très aisément. Il est géré par Aude GALLANTE, responsable des cui-
sines. Le coût du déjeuner est de 15 euros par personne et il est décidé d’offrir ce repas aux 
membres du C.A présents pour les remercier de leur aide.
Le reste du programme prévu à ce jour est identique à celui des précédentes retrouvailles. 
Nous solliciterons à nouveau M. PUEYO, maire et conseiller départemental, pour une réception 
de clôture à l’Hôtel de ville d’Alençon.
Comme souhaité en 2019 par Jean-Luc BRULARD (terminale D 1980), la soirée pourrait se 
poursuivre par un dîner au restaurant à Alençon. En 2020, il s’était chargé de recueillir les 
inscriptions pour cette partie de la soirée.
Remercions à nouveau M. Stéphane YBERT, le proviseur du lycée, qui accueille le groupe dans 
son établissement le jour des portes ouvertes du lycée, c’est-à-dire un jour où l’accès est 
facilité mais où l’activité pour toute la communauté éducative du lycée Alain et sa Direction 
est particulièrement intense.

MON STAGE 
ÉTUDIANT
À LA CPAM DE L’ORNE

Actuellement en première année de BTS 
Système Numérique au lycée Paul Cornu de 
Lisieux, j’ai dû effectuer un stage dans un 
service informatique pour pouvoir passer en 
seconde année. Or, en cette période difficile, 
il est compliqué de pouvoir être accueilli en 
entreprise. 
Je peux donner l’exemple de certains de mes 
camarades qui n’ont pas trouvé de stage et 
qui se sont vu refuser l’entrée en seconde 
année et qui ont donc eu le choix entre refaire 
une première année ou changer d’orientation. 
Je tiens à remercier l’Association des Anciens 
du lycée ALAIN qui m’a permis de ne pas être 
dans ce cas. Grâce à elle, j’ai réalisé mon 
stage au sein de la CPAM de l’Orne à Alençon. 
Celui-ci s’est très bien passé et il a répondu 
à mes attentes. Cyrille LAUNAY, président de 
l’association et par ailleurs responsable du 
service informatique de cet organisme, a été 
mon tuteur. Mes objectifs ont été atteints 
et ce stage m’a permis de découvrir la vie 
en entreprise. Grâce à lui, j’ai pu valider ma 
première année. Merci. 
Je tiens à encourager les futurs étudiants 
qui recherchent un stage à faire appel à 
leurs réseaux de connaissance sans oublier 
l’association qui, personnellement, m’a été 
d’une grande aide.

Clément Cordier (2020)

CELLES & CEUX QUI NOUS ONT REJOINTS
Nom, Prénom BAC Téléphone Adresse E.mail Situation actuelle

ERNZEN Françoise (1) 1 9 6 1 Retraitée
LE PIOUFF-NEWSOME Junah 2018 Étudiant
CORDIER Clément 2020 Étudiant
CARTIER Louise 2021 Prépa PCSI Rennes
BRUNEL Adélie 2021 Fac Médecine
DENIS Cassandra 2021 Prépa CITI
MONOMAKHOFF Nicolas 1978 Voir (2)
HUET Dominique 1978

Depuis la parution de l’annuaire en septembre 2020, les effectifs ont évolué à la baisse, nos deux années de pandémie ont bloqué les 
Retrouvailles, source principale de notre renouvellement de membres. Je vous ai donné toutes les précisions sur les personnes décédées, 
démissionnaires ou radiées lors de nos deux AG d’octobre 2020 et d’octobre 2021. Vous pouvez les retrouver dans les CR qui vous ont 
été adressés par Internet. Je privilégie donc les bonnes nouvelles et je suis heureux de vous donner les informations sur les adhésions 
postérieures à l’édition de notre dernier annuaire.

(1) renouvellement tardif après parution 2020 
(2)  Directeur du cabinet de conseil M618 (Paris 8°), ECL 85, IHEDN, IHEST, ITMD et membre du conseil du Cercle 

de l’Innovation de Paris-Dauphine
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Jean-Pierre QUIQUEMELLE, secrétaire


